

くろしお



かしこく

なかよく
たくましく



児童数194名 12学級 TEL 0996-75-0004

「脇本小」で検索

キャッチフレーズ 「夢や希望を語り合える脇本小」「根気強くチャレンジする脇本小」

自分を落ち着かせ、前向きになる魔法の呪文
校長 藤崎 隆博

四年ぶりに市小・中・高等学校合同音楽会が行われ、会場に響くボディパーカッション、澄んだ伸びやかな歌声に、観客席にいた私は四年生の子供たちと同じステージに立っているような気持ちになりました。夢に向かってチャレンジしようとする思いが伝わってくる合唱曲「夢見るジャンプ」と子供たちの生き生きとした姿に魅了され、私も心の中で口ずさみました。

実は、子供たちの歌声を聴くまで、ステージに上がった子供たちが緊張感を押しつぶされるのではないかと心配していましたが、結局、取り越し苦労になりました。子供たちは、自分を落ち着かせ、前向きになる魔法の呪文を持っていたにちがいないと思います。子供たちには聞いてみると、あまり意識していません。「今朝も上手にできたから」「大丈夫だよ」「みんながそばにいる」「楽しもう」「きつとうまくいく」「先生の笑顔を見て、よしやるぞと思った」「なんとかなるさ」「自信をもとう」「赤ちゃんの応援を元気に変えた」などの言葉が挙がってきました。

この決してあきらめない前向きな言葉こそが、ポジティブシンキング(積極的思考)を育てているのではないかと考えています。これは、「肯定的・前向きな考え方によって、現実を良い方向に変える思考法」と言われるものです。「どうせ、自分なんか；できない」という考え方は相反するものです。ポジティブシンキングを育てるためには、「具体的に達成可能な目標を立てる」「物事を前向きにとらえるように意識する」「過去より現在・未来へ意識を向ける」「周りの人への感謝を忘れない」「ポジティブな人と過ごす時間を増やす」と効果的だと言われています。

明るく前向きな四年生は、もうすぐ「十歳を祝う会」を行います。自分の名前に込められた保護者の思い、これまで育ててくれた保護者への思い、将来の夢などを発表します。このような取組をとおして、自分を支えてくださる方々との関わりを見つめることができそうです。今度はステージ上で一人ずつ発表します。自分を落ち着かせ、前向きに生きていこうとするために、どんな魔法の呪文を唱えるのでしょうか。

※ 校庭と道路の境の植え込みに、アルコールの空き缶やつまみの袋が捨てられていました。地域全体で、ゴミのポイ捨て問題を考えていきましょう。

参観ありがとうございました

11月1日(水)から7日(火)まで、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。PTA、地域の方々にはフリー参観等、子供たちの様子を見ていただきありがとうございました。4日間で、のべ163名の方に参観をしていただきました。

PTA講演会では、県教育庁高校教育課学校教育ICT推進班の川原先生に「スマホ時代の子どもとインターネットをめぐる問題」をお話いただきました。家庭教育学級の1年生の保護者の方や文化部の方などPTAの方はもちろん、民生委員児童委員、学校運営協議会などたくさんの地域の方にも聴講いただき、インターネットでの課題についてみんなで理解を深めることができました。



おいしいお味噌を作ろう！

10日(金)に、3年生が味噌作りの体験学習を行いました。地域の方4名が講師としてきてくださり、蒸した大豆と一緒にすりつぶしていただきました。お味噌としてできあがるのは、年明けになります。自分たちで作ったお味噌で、料理をするのが楽しみです。



人形劇に感動

13日(月)に、トトロのへやの人形劇を鑑賞しました。久しぶりの全校での鑑賞会です。「なぞなぞのすきな女の子」「これはのみのびこ」「ジャックと豆の木」と、3つのお話を上演していただきました。素晴らしい劇に感謝がつかみません。ありがとうございました。



山田楽であいわの里を慰問

今年も、5年生が、あいわの里を訪問し、山田楽を披露しました。入所されている方も待っていた様子で、喜んでいただけました。訪問に当たって、保護者の皆様にも搬送のご協力をいただき、ありがとうございました。



ガーナ・中国について詳しくなろう！

国際理解の学習で、青年海外協力隊OBの津平さん、中国からの留学生のハクさんから、6年生がお話を伺いました。津平さんは、ガーナで活動をされていて、現地の衣装も貸していただきました。ガーナや中国の文化や生活の違いに、驚くことばかりです。今回の学習を基に、自分たちができる国際貢献についても考えていきましょう。



ウミガメでつながる学習

17日(金)に、3年生がウミガメサミットに参加・発表しました。これは、かごしま水族館の主催で、県内の15校が参加、そのうち4校が発表を行いました。短い時間でしたが、これまでに活動してきた環境保護活動やウミガメ保護の学習について、協力して発表することができました。これからもさらに活動を広げて、学習を深めていきましょう。



12・1月行事

- 12月 1日(金) 学力検査実施期間 ~15日(金)
- 7日(木) 持久走大会・学級PTA・PTA幹事会第2回学校保健委員会
- 9日(土) 土曜授業日 10歳を祝う会(4年) 家庭教育学級(1年)
- 11日(月) トトロのへや読み聞かせ
- 12日(火) 色覚検査(1年希望者)
- 16日(土) 産業祭山田楽披露(5年)
- 21日(木) 音楽鑑賞会
- 22日(金) 終業式・大掃除
- 1月 9日(火) 始業式 第4回学校運営協議会
- 14日(日) 脇本校区駅伝大会
- 15日(月) トトロのへや読み聞かせ
- 16日(火) 鹿児島学習定着度調査(~17日)
- 19日(金) 学級PTA
- 23日(火) 三笠中入学説明会
- ※ 校内人権週間 12月1日(金)~7日(木)
- ※ 学期末B校時週間 12月5日(火)~21日(木)
- ※ 学期末時数カット 12月18日(月)~21日(木)
- ※ いじめ問題を考える週間 1月10日(水)~13日(土)
- ※ 学期始めB校時週間 1月10日(水)~12日(金)
- ※ 1月集金 1月22日(月)~24日(水)
- ※ 3学期教育相談旬間 1月31日(水)~2月8日(木)

行事

